

## Café Français in de Bibliotheek Veldhoven

Meiveld 2 • 5501 KA Veldhoven • 040 – 253 29 01 kennismakers@bibliotheekveldhoven.nl

## Le carnaval, une tradition populaire

Le carnaval est une fête gaie et joyeuse qui se déroule généralement entre l'Épiphanie (driekoningen dag) et le Mardi-Gras (vastenavond), avant que la période de Carême (vastentijd) de 40 jours ne commence.



Le carnaval donne lieu dans les rues à des réjouissances où les participants portent des déguisements (kostuums), des masques (maskers) et se maquillent (make-up).



Des parades (optocht) sont organisées avec des fanfares et des chars (wagens) décorés et hauts en couleurs.

Les carnavals les plus célèbres sont :

Celui de Rio (Brésil) pour les amateurs de samba (et de jolies filles). Celui de Venise (Italie) pour ses costumes somptueux. Celui de Nice (France) pour ses chars et ses fleurs.



Les Français, étant de bons vivants, interrompent le Carême au bout de 20 jours (mi-Carême) pour faire une petite pause et certaines villes célèbrent alors le carnaval (comme à Paris).



D'autres carnavals au lieu au cœur de l'été. C'est le cas du carnaval de Notting Hill (Royaume-Uni) ou de celui de Rotterdam (zomercarnaval).

Cette année, dans la province du Brabant du Nord, les festivités se dérouleront du 28 février au 4 mars.

Aimez-vous la période du carnaval ?
Y participez-vous ?
Comment préparez-vous ces festivités ?
Avez-vous déjà assisté à un carnaval dans un autre pays ?

Au-delà de sa dimension religieuse, le carnaval est un marqueur social et culturel important.

Que représente le carnaval pour vous ? Une tradition populaire ? Une occasion de se regrouper et de faire société (*samenleving*) ? La liberté de se livrer à des excès et à renverser les codes ?

Pensez-vous que ces festivités devraient être mieux organisées ou bénéficier d'une meilleure promotion ?

Connaissez-vous les différences entre le carnaval célébré dans la province du Brabant du Nord (*Bourgondisch carnaval*) et celui du Limburg (*Rijnlands carnaval*) ?

Comme toutes les manifestations populaires, le carnaval connaît des excès. Entre affluence, conduites à risques, comportements violents, pollution sonore ... les pouvoirs publics s'organisent pour assurer la sécurité des participants.

Etes-vous sensible aux nuisances causées par le carnaval ?

Vous sentez-vous en sécurité?

Devrait-on interdire le port des masques pour identifier et responsabiliser les participants ?

Comme pour tous les rassemblements de masse, pensez-vous que le carnaval peut représenter un risque sanitaire ?

Comme toute manifestation populaire, le carnaval évolue avec le temps pour s'adapter aux changements de la société.

Le carnaval d'aujourd'hui est-il différent de celui de votre enfance?

Pensez-vous qu'il soit important de préserver les traditions populaires ? Qu'aimeriez-vous changer dans la célébration du carnaval ?

Bonne séance!